

Alcaldesa de Cuauhtémoc denuncia supuestas corruptelas de Sandra Cuevas y Ricardo Monreal



La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, denunció que, desde hace 12 años, las pasadas administraciones de la demarcación han sido partícipes en la pérdida de expedientes de obras y licencias, así como en desvíos millonarios de recursos a través de contratos, licitaciones, contratación de aviadores y programas sociales irregulares.

Este martes, la aliancista advirtió que presentará las denuncias correspondientes y notificará al órgano interno de control, pues en los dos meses que lleva al frente de Cuauhtémoc ha detectado que las acciones de pasadas administraciones se "están pudriendo".

El periodo referido por la dirigente local corresponde a las administraciones encabezadas por la exalcaldesa, Sandra Cuevas; el zacatecano y exdiputado

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

04-12-24

LEGISLATIVO



de la CDMX, Néstor Núñez; el director general de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, Rodolfo González Valderrama, y por el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal.

De acuerdo con Rojo de la Vega, desde 2012 la alcaldía Cuauhtémoc ha incumplido la ley de archivos de la Ciudad de México, pues la mayoría de los archivos materiales no existen, ya que fueron consumidos por filtraciones de agua, por aguas negras o se han ido carcomiendo por polillas.

"Lo más oscuro que puede hacer un funcionario público es desaparecer las huellas de sus acciones. ¿Por qué no se denunció hace tres años, ni hace seis años, pero tampoco hace cuatro meses con el alcalde interino?"

La alcaldesa enlistó una serie de irregularidades ocurridas durante la administración de Cuevas, que involucran 111 obras contratadas de manera directa, algunas a proveedores que no están escritos en el padrón, otras desembolsando recursos, pagando supuestas obras terminadas, en muchos casos con costos sobreestimados:

En 2021 se hicieron 10 contratos por adjudicación directa por un monto de 38 millones 717 pesos.

En 2022 fueron 31 contratos, para un total de 96 millones 889 mil pesos. En 2023, los contratos directos fueron 47, por un monto de 288 millones 635 mil pesos.

Aviadores

Rojo de la Vega afirmó que los funcionarios de Cuauhtémoc han robado 2.3 millones de pesos anuales en el pago de sueldos para "aviadores", es decir, personas contratadas que cobran su sueldo, pero no trabajan y no se presentan en la demarcación.

Según detalló, hasta el momento ha identificado:

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



04-12-24

LEGISLATIVO



20 plazas de trabajo sin control de asistencia.

10 trabajadores de la planilla de una Jefatura de Unidad que tenían más de un año y medio sin presentarse a trabajar.

En esa misma área, identificó que otras 36 personas trabajan en distintos espacios sin que exista un registro en el movimiento del personal y mucho menos el cumplimiento de sus funciones.

Movilidad secuestrada

Después, consideró que la movilidad en Cuauhtémoc está "secuestrada", ya que tiene el parque vehicular con mayores irregularidades de la Ciudad de México: "Las anteriores administraciones resulta que no pagaban multas, no pasaban a las verificaciones ambientales ni a las tenencias, se sentían por encima de la ley".

La aliancista especificó que la demarcación acumuló 2.3 millones de deudas por infracciones al reglamento de tránsito, con 130 vehículos multados, entre ellos un solo automóvil con 75 multas.

Agregó que existe una deuda total de 900 mil pesos derivada de 140 vehículos con multas por incumplir la regulación ambiental: "Fueron promotores de las contingencias ambientales".

Sobre la verificación de vehículos, apuntó: "Más de 300 vehículos no han cumplido con la verificación, tenemos multas por encima de los 1.3 millones de pesos".

Juicios laborales

Alessandra Rojo de la Vega acusó que la administración anterior (a cargo de Sandra Cuevas) dejó perder los juicios laborales intencionalmente para dividir ganancias de los casos: "Nueve de cada diez expedientes de litigio tienen

PÁGINA

FECHA

SFO

SECCIÓN

04-12-24

LEGISLATIVO



multa por falta de cumplimiento de la alcaldía, nos han dejado un pasivo laboral de 78 millones de pesos y todavía estamos a la espera de los informes de la anterior dirección jurídica".

"Esa negligencia le costará a los vecinos y vecinas seis millones de pesos", sentenció.

Farmacia Hasta tu Casa

Entonces, soltó una acusación más contra Sandra Cuevas, en este caso relacionado con el programa social "Farmacia Hasta tu Casa", por el cual responsabilizó a la pasada administración de ocasionar el recorte del recurso destinado de 30 millones a 9 millones.

"Lo más triste de todo es que, de los 5 mil 800 beneficiarios que reportan haber recibido un medicamento o una consulta por parte de este programa, solo 200 viven en la alcaldía Cuauhtémoc, cuando las reglas de operación marcaban que todos debían radicar en esta demarcación".

"Todo el programa está lleno de inconsistencias", dijo Rojo de la Vega, luego se comprometió a evitar un desfalco de 10 millones de pesos para anular los contratos mencionados.

Falta de equipo

La también activista de redes sociales continuó las acusaciones y afirmó que durante 2023 y 2024 los trabajadores de la alcaldía no recibieron equipo de protección, a pesar de que está reglamentado en la ley: "Alrededor de 12 millones de pesos destinados para la compra de estos materiales no se percibieron".

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



LEGISLATIVO



"No tuvieron equipo de lluvia, no tuvieron equipo de protección personal, calzado operativo. La gestión abandonó las condiciones de trabajo de su personal", condenó.

Espacios públicos para enriquecer a particulares

La alcaldesa señaló que la carpa de experiencias inmersivas, ubicada en frente al Monumento a la Madre, firmó en 2019 un convenio con el exdirector general de Gobierno, Salvador Santiago Salazar, conocido como "Chava Chava", para utilizar el espacio público a cambio de pagar a la alcaldía 7 millones de pesos: "Ese dinero por supuesto que nunca se registró en las arcas de la alcaldía, no existe comprobante de pago, ¿dónde está ese dinero? ¿A quién se lo entregaron?".

Y añadió: "Ya tendrá que responder la empresa y los funcionarios"

Desperdicio de materiales sanitarios en la pandemia de covid-19 Con gravedad, Rojo de la Vega compartió que en la alcaldía se dejaron perder más dos mil piezas de materiales destinados a proteger y salvar vidas durante la pandemia de covid-19: "Mientras en el mundo, en todo México, personas morían por no tener acceso a un cubrebocas, la administración de Cuauhtémoc dejó que se dañaran casi 12 mil cubrebocas".

Calculó que la pérdida de dinero por estos materiales puede ser de más de 240 mil pesos.

https://www.proceso.com.mx/nacional/cdmx/2024/12/3/alcaldesa-decuauhtemoc-denuncia-supuestas-corruptelas-de-sandra-cuevas-ricardomonreal-341484.html